

13 detenidos registra Carabineros por delitos asociados a delincuencia rural

ÑUBLE. Desde el gremio agrícola indican que los afectados no estarían denunciando.

Vivián Beñaldo
 cronica@cronicachillan.cl

Un total de 13 detenidos en lo que va del año reporta Carabineros por ilícitos asociados a delincuencia rural como como abigeato, funcionamiento de mataderos clandestinos, infracciones a Control de Armas, contrabando de medicamentos veterinarios. En tanto, en 2024 se detuvieron a 37 personas por diversos delitos y desbarató a una banda criminal dedicada a este tipo de delitos en los campos.

“En lo que va de este año 2025, han detenido a 13 sujetos por delitos como abigeato, funcionamiento de mataderos clandestinos, infracciones a Control de Armas, contrabando de medicamentos, y un destacado procedimiento con detenido por incumplimiento de cuarentena animal por *Anemia Infecciosa Equina*” destacó el prefecto de Ñuble, coronel Héctor Soto Moëller.

En cuanto a la realidad local, Alfredo Schmidt representante de los Agricultores de San Carlos manifestó que “son muchas las voces de agricultores que se han levantado por la impotencia que se encuentran ante el crimen organizado que está afectando a los campos



CARABINEROS CREÓ EL AÑO 2024 LA PATRULLA DE INVESTIGACIÓN TÁCTICA RURAL PARA DAR RESPUESTA A LOS ILÍCITOS EN EL CAMPO Y ZONAS RURALES.

chilenos, robo de maquinarias, insumos, vacunos, caballos, aperos, asaltos a nuestras casas, como en los tiempos cuando no imperaba el estado de derecho. La inseguridad se ha adueñado de nuestras vidas”, añadiendo que que existe una cifra negra que no está siendo tomada en cuenta por las autoridades. “Hay un problema real que en las zonas rurales nadie denuncia los hechos delictuales”, sentenció Schmidt.

NUEVA UNIDAD

Cabe recordar que, dentro de la prioridad que se ha dado a la ruralidad en los servicios policiales, Carabineros creó en el año 2024 la Patrulla de Investigación Táctica Rural, para dar respuesta a las inquietudes absorbidas en mesas de trabajo, reuniones y denuncias sobre robo de animales o abigeato, sus alimentos, fertilizantes, maquinarias y otros.

A esto se sumó el trabajo con OS9 Ñuble, de Organiza-

ciones Criminales, y la coordinación con el Ministerio Público, para hacer foco en las necesidades de la ruralidad. “De hecho, la incautación de caballos y medicamentos veterinarios llegados a Chile por contrabando desde Argentina, y la relevante desarticulación de una banda de “cuatros” dedicada al robo de animales en San Fabián de Alicó, para comercialización y faenamiento en la región Metropolitana, fueron los primeros hitos de es-

ta labor focalizada” puntualizó el Prefecto de Carabineros

Desde el recién creado Ministerio de Seguridad informaron que trae muy asociado lineamientos enfocados principalmente en los sectores rurales del país y de Ñuble. “Desde el gobierno, estamos diseñando una serie de estrategias especializadas y focalizadas junto a Carabineros de Chile, la Policía de Investigaciones, Fiscalía y los municipios, en la cual estamos implementando pla-

nes de acción concretos para abordar la inseguridad y reducir los robos en estas zonas rurales. No solo nos enfocamos en la reacción, sino también en la prevención y en el fortalecimiento de la comunidad” dijo el Seremi de Seguridad de Ñuble, Jorge Muñoz.

Añadiendo que “durante 2024 y lo que va de 2025, hemos puesto en marcha iniciativas clave. Por ejemplo, las Patrullas de Prevención de Incendios Forestales, que no sólo actúan frente a siniestros, sino que también educan a la comunidad rural sobre medidas preventivas durante todo el año” dijo el seremi Jorge Muñoz.

“El sector rural también aloja una serie de delitos como por ejemplo, las plantaciones de marihuana que traen asociado una serie de delitos más, nos encontramos trabajando desde el primer día en el “Plan Cannabis” junto a la Brigada Antinarcóticos de la Policía de Investigaciones y el OS-7 de Carabineros, es importante relevar este trabajo tanto investigativo como de acción en los diversos decimosos realizados, por cuanto accionar en la génesis de los ilícitos de plantación actúa directamente en el flagelo de la droga que afecta a tantas personas”, enfatizó el seremi de Seguridad Pública Ñublensina. <3